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Der Vorsitzende Mücke, 25.03.2021 

der Gemeindevertretung 

 

P r o t o k o l l 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Mücke am Mittwoch, 

24.03.2021, Ort: Dorfgemeinschaftshaus, Mücke/Nieder-Ohmen.  

 

Anwesend: 

 

Bürgermeister 

 

Herr Andreas Sommer  

 

1. Beigeordneter 

 

Herr Bernd Schwebel  

 

Vorsitzender 

 

Herr Thomas Röhrich 

 

Beigeordnete 

 

Herr Helmut Beckel  

Herr Johannes Georg Gückel  

Herr Jürgen Helmut Kornmann  

Herr Helmut Reitz  

Frau Jutta Schütt-Frank  

 

Gemeindevertretung 

 

Herr Ulf Immo Bovensmann  

Frau Dr. Anna-Elisabeth Brunn  

Herr Prof. Dr. Ewald Hubertus Brunn  

Herr Dirk Decher  

Herr Dr. Hans Heuser  

Herr Fabian Horst  

Herr Peter Horst  

Herr Siegfried Lang  

Herr Dirk Neumann  

Herr Dr. Udo Ornik  

Frau Hannelore Rühl  

Herr Peter Schäfer  

Herr Klaus Schmidt  

Frau Jennifer Schomber  

Frau Katharina Schwarz ab: 20:17 Uhr 

Herr Bernd Stock  

Herr Earl Stefan Tillich  
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Herr Ottmar Traum  

Herr Albert Tröller  

Herr Marco Weber  

Frau Katrin Weicker  

Herr Steffen Wick  

Herr Wilhelm Wild  

Herr Günter Zeuner  

 

Schriftführung 

 

Frau Patricia Schmidt  

 

Entschuldigt 

 

Herr Diethelm Tröller  

Herr Siegfried Weicker  

Herr Dennis Bär 

Herr Jörg Irzinger 

Herr Karl Peter Merz  

 

Unentschuldigt 

 

Frau Petra Grün 

Herr Gerhard Horst 

Herr Marco Semmler 

 

 

Verlauf und Ergebnis der Sitzung 
 

1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

 Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Thomas Röhrich, eröffnete um 19:30 

Uhr die Sitzung. Er begrüßte die Mitglieder der Gemeindevertretung, den Gemein-

devorstand, Herrn Bürgermeister Andreas Sommer, die Schriftführerin Frau Patricia 

Schmidt, die zahlreichen Besucher, sowie den Vertreter der Presse. Anschließend 

stellte der Vorsitzende die Beschlussfähigkeit fest. Gegen die ordnungsgemäß er-

gangene Einladung wurden keine Einwände erhoben. 

  

 Herr Röhrich schlug vor, die Dauer der Sitzung auf maximal 2 Stunden zu begren-

zen. Dem wurde einstimmig zugestimmt. 

   

  

2. Bericht des Gemeindevorstandes 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

 Herr Sommer teilte mit, dass der Wahlausschuss in seiner Sitzung am 23.03.2021 

dem Ergebnis der Kommunalwahl einstimmig zugestimmt hat und dies durch Unter-

schriften auf den entsprechenden Niederschriften bestätigt hat. 
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3. Ortsgericht Mücke 

Vorlage: V/1199 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

 Die Vorlage wurde vom Gremium zur Kenntnis genommen. 

  

 Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 

   

  

4. Verkauf eines Grundstückes im Baugebiet "Wallenbach", Gemarkung Nieder-

Ohmen, Flur 9, Flurstück 197/1, Wallenbach 2 

Vorlage: V/1187 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

Herr Wild teilte mit, dass dieser TOP im BLUV abgesetzt wurde. Der HFA hat die-

sem TOP einstimmig zugestimmt, so Neumann. 

 

 Beschluss: 

Dem Verkauf des Grundstückes im Baugebiet "Wallenbach", Gemarkung Nieder-

Ohmen, Flur 9, Flurstück 197/1, Wallenbach 2 wird einstimmig zugestimmt. 

  

 Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

   

  

5. Verkauf Baugrundstück Flur 6, Nr. 175/5 in der Gemarkung Ruppertenrod, Beratung 

und Beschlussfassung 

Vorlage: V/1204 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

Den Mitgliedern der Gemeindevertretung wurde zu Beginn der Sitzung eine Anlage 

zu diesem TOP ausgeteilt, in der die Grundstückskäuferin mit Namen und Anschrift 

aufgeführt ist. 

 

Herr Wild teilte mit, dass dieser TOP im BLUV abgesetzt wurde. Nach Bekanntma-

chung des Namens der Grundstückskäuferin hat der HFA diesem TOP einstimmig 

zugestimmt. 

 

Herr Röhrich teilte mit, dass der Ortsbeirat Ruppertenrod dem Grundstücksverkauf 

ebenfalls einstimmig zugestimmt hat. 

                                                                                  

 Beschluss: 

Dem Verkauf des Baugrundstückes Flur 6, Nr. 175/5, Am Mühlacker, in der Gemar-

kung Ruppertenrod wird einstimmig zugestimmt. 

  



Seite 4 von 7 

 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

   

  

6. Stand der Haushaltswirtschaft zum 31. Dezember 2020 

Vorlage: V/1196 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

Herr Neumann teilte mit, dass der HFA diesen TOP zur Kenntnis genommen hat. 

 

Der Stand der Haushaltswirtschaft zum 31. Dezember 2020 wurde von dem Gremi-

um zur Kenntnis genommen. 

  

 Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 

   

  

7. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan und Investitionsprogramm für das Haushalts-

jahr 2021 

Vorlage: V/1174 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

Die Vorsitzenden der jeweiligen Ausschüsse teilten mit, dass über diesen TOP reich-

lich diskutiert und einige Fragen gestellt wurden. Es wurden einige Änderungsanträ-

ge eingebracht aber keine Beschlussempfehlung vorgelegt. 

 

Herr Zeuner stellte die Änderungsanträge der SPD/FW-Fraktion zum Haushaltsplan 

2021 vor. Herr Neumann ergänzte diesen Redebeitrag. 

 

Herr Dr. Heuser stellte die Änderungsanträge der CDU-Fraktion vor. 

 

Herr Dr. Ornik stellte die Änderungsanträge der Fraktion Bündnis90/Die Grünen 

vor. 

 

 Abstimmungsergebnisse der Änderungsanträge SPD/FW-Fraktion: 

  

 1.) Unterstützung politische Gremien 

17 Ja-Stimmen; 8 Nein-Stimmen 

 2.) Betreuung von Kindern in Tageseinrichtungen 

Hierzu wurde ein Änderungsantrag durch Herrn Dr. Heuser gestellt. Es soll 

OHNE Sperrvermerk heißen. Die Aufhebung soll durch den HFA erfolgen. 

Abstimmungsergebnis hierzu:  

8 Ja-Stimmen; 1 Enthaltung; 16 Nein-Stimmen. 

Für diesen Änderungsantrag MIT Sperrvermerk sieht das Abstimmungser-

gebnis wie folgt aus: 

16 Ja-Stimmen; 9 Nein-Stimmen. 

 3.) Materialausgaben für die Jugendpflegerinnen 

einstimmig beschlossen 
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 4.) Baumaßnahmen 

16 Ja-Stimmen; 6 Enthaltung, 3 Nein-Stimmen 

 5.) Finanzierung „Aquariohm“ 

einstimmig beschlossen 

 6.) Beamer DGH 

17 Ja-Stimmen; 5 Nein-Stimmen 

 7.) Wasserversorgung 

einstimmig beschlossen 

 8.) Sanierung Bahnhof Mücke 

24 Ja-Stimmen; 1 Enthaltung 

 9.) Änderung Finanzplanung „Am Mühlacker“ Ruppertenrod verschieben von 

2022 auf 2023 

Herr Klaus Schmidt verlässt als Anwohner der Straße „Am Mühlacker“ in 

Ruppertenrod den Raum.  

Von den restlichen Mitgliedern wurde wie folgt abgestimmt: 

24 Ja-Stimmen 

 10.) Errichten einer Ver- und Entsorgungsstation für Wohnmobile 

19 Ja-Stimmen; 6 Enthaltungen 

 11.) Sanierung Weg Höckersdorf/Sellnrod vorziehen auf 2022 

23 Ja-Stimmen; 2 Enthaltung 

 12.) Sanierung Weg Kursana/Kreuzung Feldweg Nieder-Ohmen/Kratzberg 

einstimmig beschlossen 

 13.) Notstromeinspeisung für gemeindliche Turnhallen 

einstimmig beschlossen 

 

Abstimmungsergebnisse der Änderungsanträge CDU-Fraktion: 

 

 1.) Organisation Gewerbeausstellung 

Frau Schomber teilte mit, dass es bereits einen Gewerbeverein in Mücke gibt. 

Dieser „schläft“ nur momentan und müsste wieder aktiviert werden. 

Der Antrag wird daher geändert und lautet nun:  

„Aktivierung des Gewerbevereins“ 

einstimmig beschlossen 

 2.) Stellenhebungen Bau- und Servicehof der Gemeinde Mücke 

Herr Dr. Ornik regte hierzu an, die noch nicht fertig ausgewertete Organisati-

onsuntersuchung abzuwarten. Sobald ein Ergebnis vorliege, müsse man so-

wieso handeln. Die Bediensteten des Bau- und Servicehofes sollten nicht vor-

gezogen werden. 

5 Ja-Stimmen; 1 Enthaltung; 19 Nein-Stimmen 

 

Abstimmungsergebnisse der Änderungsanträge Fraktion Bündnis90/Die Grünen: 

 

 1.) Sonstige Ausgleichmaßnahmen 

Es wurden 2 Änderungsvorschläge eingebracht. Der erste bestand darin, den 

Ansatz für das Jahr 2021 auf die Hälfte (62.500,00 Euro) zu reduzieren. 

5 Ja-Stimmen; 4 Enthaltungen; 16 Nein-Stimmen 

Als zweites wurde vorgeschlagen diese Position in das Jahr 2022 zu verschie-

ben. 

17 Ja-Stimmen; 3 Enthaltungen; 5 Nein-Stimmen 
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 2.) Spielplätze beschatten 

Dieser Punkt wird durch einen Sperrvermerk durch den JSKS versehen. 

einstimmig beschlossen 

 3.) Errichtung Freizeitanlagen 

Diese Position wird zur Klärung in den JSKS verwiesen und auf das Jahr 

2022 verschoben. 

22 Ja-Stimmen; 3 Enthaltungen 

 4.) Schulumlage 

Position wurde gestrichen. 

 5.) Energie, Wasser, Stromkosten 

3 Ja-Stimmen; 6 Enthaltungen; 16 Nein-Stimmen 

 6.) Materialaufwand 

8 Ja-Stimmen; 1 Enthaltung; 16 Nein-Stimmen 

 7.) Planungskosten Renaturierung 

Diese Position wurde gestrichen. 

 8.) Fördermittel Bahnhofaufwertung 

 9.) Reduzierung der Wasserverluste 

 10.) Wartezone Bahnhof seniorengerecht Aufwerten 

Die Positionen 8.) bis 10.) wurden bei den Änderungsanträgen der SPD/FW-

Fraktion behandelt und beschlossen (siehe oben). 

 11.) Gutachten zur Entwicklung Infrastruktur und Siedlungsbau 

8 Ja-Stimmen; 1 Enthaltung; 16 Nein-Stimmen 

 

Die Haushaltssatzung mit Haushaltsplan und Investitionsprogramm für das Haus-

haltsjahr 2021 wurde unter Beachtung der aufgeführten Änderungsanträge einstim-

mig beschlossen. 

 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

   

  

8. Mitteilungen und Anfragen 

  

 Herr Traum teilte mit, dass der „Grünberger Weg“ (Zufahrtsweg zur Grünabfallde-

ponie) stark mit Erde verschmutzt sei. Diese Verunreinigung kommt durch die Firma 

Böning, die momentan die Renaturierung des Seenbachs durchführt. Eine Kehrma-

schine sei im Einsatz, so Sommer. 

 

Herr Dr. Ornik regte an, vor jeder kommenden Sitzung alle anwesenden Personen 

auf Corona testen zu lassen. Es sei ein erhebliches Risiko der Ansteckung für jeden 

einzelnen bei so einer Menge an Personen. 

 

Herr Sommer bedankte sich bei Herrn Röhrich für drei Jahre gute Zusammenarbeit 

und überreichte ein Präsent. Er sprach einige große Projekte an, die mit ihm als Vor-

sitzender auf den Weg gebracht wurden. 

 

Nachdem keine weiteren Mitteilungen und Anfragen vorlagen, bedankte sich der 

Vorsitzende, Herr Röhrich, für die rege Mitarbeit und schloss die Sitzung. Außer-

dem dankte er dem Gremium für die gute Zusammenarbeit der vergangenen fünf 

Jahre und wünschte alles Gute. 
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Ende der Sitzung:  21:04 Uhr 

 

 

Vorsitzender    Schriftführerin 

 

 


